

**NUESTRO****ORGANO DE LA OBRA****AUXILIO****SALESIANA EN MENORCA**

## La aureola de santidad

Inclinado ya el Bto. J. Bosco bajo el peso de sus 63 años, quebrantada la salud por los constantes y durísimos trabajos, espera humildemente que Dios le llame a Sí. Pero antes quiere el Señor comenzar en la tierra la glorificación de su Siervo. Y a tal fin, no parece sino que quiere hacer a Don Bosco depositario de sus gracias y de sus bondades.

Un grueso volumen sería menester para dejar apuntados no más el sinnúmero de sucesos milagrosos y estupendos que el Señor obró por su siervo, en los últimos años de su vida. No ya curaciones súbitas de enfermedades crónicas y agudas, de miembros estropeados que exigían cruentas

operaciones; no ya dolores físicos y morales alejados al sólo contacto de sus manos o vestiduras, ni negocios arreglados sin saber cómo... Milagrosa multiplicación de panes, avellanas y hasta Formas consagradas; resurrección de muertos, predicción exacta y segura de acontecimientos importantes, de muertes de personajes y niños suyos; penetración de los secretos más ocultos, de los arcanos más escondidos, averiguación cierta de cosas y hechos lejanísimos en lugar y tiempo... Toda esta no interrumpida vida de milagros y prodigios lleva a todas partes el convencimiento de que Dios, nuestro Señor, complacido, paterna y soberanamente de las virtudes y hechos apostólicos de Don Bosco, quiere, antes de su partida, glorificar a su Siervo. Hasta los enemigos más recalcitrantes han de conocer que el caso es asombro-

so; han de rendirse a la evidencia para proclamar admirados: *Don Bosco es un Taumaturgo.*

Pero no era sólo la fama de su santidad y de sus milagros lo que ocasionaba esta admiración de las gentes. Lo que le granjeó la gratitud de los Papas y Cardenales y la amistad de los hombres principales que regian los destinos de Italia, era su exquisita prudencia y su finísimo sentido práctico en la resolución de asuntos delicadísimos: como la provisión de las Sedes vacantes, por ejemplo. Nada menos que 108 diócesis de Italia estaban sin Pastor el año 1865. De ellos 45 habían sido desterrados; 17 elegidos por el Papa no habían sido aprobados por el Gobierno; otros habían muerto. Ambas potestades manteníanse irreductibles en sus respectivos puntos de vista. Pues bien, fué Don Bosco el que, armado de una paciencia benedictina y un celo verdaderamente *salesiano*, limó asperezas y desbrozó los caminos para que ambas partes llegasen a un acuerdo. Su labor fué fructuosísima. La confianza del Papa en Don Bosco era tal, que le había dado ancha libertad de formar él por sí la lista de los Obispos que habían de ser promovidos. Por su parte, el Gobierno fiábase también de la rectitud y alteza de miras del Beato, hasta el punto de que el Ministerio acabó por dar esta orden a su representante:—

*Entendeos con Don Bosco.*—De este modo, muchas fueron las diócesis huérfanas a quienes tocaron en suerte Pastores dignísimos de los propuestos por Don Bosco.

Pío IX, siguió consultándole en todos los asuntos de importancia y le obligó a manifestarle todas las cosas que el Señor le hubiese revelado. Fué ésta una gran prueba para el humilde Don Bosco; pero convencido de que sus revelaciones y previsiones habrían de resultar beneficiosas a la Iglesia, se las manifestó. En prueba de gratitud, el angelical Pío IX, que de las consultas del Beato tomaba norma de conducta para aquellos difícilísimos tiempos, no sabiendo ya como pagarle los inmensos servicios recibidos, acabó por decirle:—*Os concedo todo lo que como Papa puedo concederos.*

No menos cordiales fueron las relaciones entre Don Bosco y el sapientísimo sucesor de Pío IX. Basta recordar las palabras que en dos ocasiones le dirigió León XIII en audiencias memorables:—*Vuestra vida no os pertenece a vos sino a la Iglesia. ¡Yo os amo, os amo! Vuestros enemigos lo son de Dios... No sois vos, sino Dios el autor de vuestra Congregación.* Bien es verdad que Don Bosco acababa de predecir que el Cardinal Pecci había de ser el sucesor de Pío IX, y que el Cónclave pudo celebrarse tranquilamente en Roma merced a los buenos oficios de

Don Bosco cerca del Gobierno. Tampoco es cosa de pasarse por alto que, poco antes, el propio Don Bosco acababa de obtener del Ministro Villani la R. O. prohibiendo que el coliseo,—¡tierra bañada por tantos mártires!—fuese profanado con un baile de carnaval.

Entre todos los homenajes que se deben a la Madre de Dios, no conozco ninguno más agradable que el Rosario, a esta devoción debo mi eterna salud.—San Alfonso M. de Ligorio.

## En el Santuario de María Auxiliadora

### Noticias

—Para agradecer favores especiales a la Santísima Virgen Auxiliadora han sido encargadas por tres distinguidas familias tres misas solemnes.

—El 18 del pasado septiembre, día en que cumplía los 7 años de edad, hizo su Primera Comunión la angelical niña Juanita Casasnovas Ferrer, recibéndola de manos del Rdo. Sr. D. Antonio Taberner, Maestro de Ceremonias de la Santa I. C. Acompañaronla en tan solemne acto sus buenos padres.

—El día 22 del mismo mes celebróse en el altar de la Virgen Auxiliadora un turno de misas en sufragio del alma de D. José Flo-

rit Amengual (q. e. p. d.) de cuyo fallecimiento se cumplía el VI aniversario.

—El día 24 del actual se celebrará un turno de misas en el altar de María Auxiliadora, desde las 5'30 a 7'30, en sufragio del alma de D. Joaquín Forcada, (q. en p. d.) por cumplirse en dicho día el VII aniversario de su muerte.—La misa de las 7 se celebrará en el altar de las ánimas.

### Cultos

*Días festivos.*—Habrá misa a las 6, 7'30, 9'15 y 10.—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática doctrinal y Bendición con S. D. M.

*Días laborables.*—Habrá misa a las 5'30, 6'30, 7 y 7'30. Todos los sábados, a las 6 de la tarde, habrá la *Felicitación Sabatina* con el canto de Avemarias y Bendición con S. D. M. terminando con el canto de la Salve.

OCTUBRE, 24.—*Conmemoración mensual de María Auxiliadora.*—La misa de 5'30 será con puntos de meditación y durante la de 7'30 se rezarán las oraciones acostumbradas y el Santo Rosario. Por la tarde, a las 5'30, principiará la sagrada función con el rezo del Santo Rosario, siguiendo luego la plática, canto del Magnificat, Bendición con S. D. M. y solemne Salve.

Día 30.—*Fiesta de Cristo Rey.*—Por la tarde, a las 3'45, canto del Magnificat, plática, Letanías del Sagrado Corazón de Jesús, Consagración y Bendición con Su Divina Majestad.

NOVIEMBRE, 1.—*Fiesta de Todos los Santos.*—Por la tarde a las 6, habrá el sermón de ánimas por el P. Director, siguiendo, después, el rezo del Santo Rosario.

Día 2.—*La Conmemoración de los Fieles Difuntos.*—Desde las 5'30 hasta las 9'15 habrá misas rezadas.

Día 4.—*Primer viernes de mes.*—Durante las misas de 5'30 y 7'30 se practicará el *Ejercicio de la buena muerte.*

Día 6.—A las 10, misa solemne en acción de gracias a la Virgen Auxiliadora.

Todos los días laborables del mes de Noviembre, a las 6 de la tarde, se hará un piadoso ejercicio con el rezo del Santo Rosario ante el altar de las Animas.

#### TESORO ESPIRITUAL

Indulgencia Plenaria, los días 24 de Octubre, 4 y 21 de Noviembre. Además, desde las 12 del día 1 de Noviembre hasta media noche del día siguiente, cada vez que se visite una iglesia o un oratorio público o semipúblico, rogando por las intenciones del Sumo Pontífice, habiendo confesado y comulgado, se puede ganar *en cada visita* una Indulgencia Plenaria, aplicable exclusivamente a las almas del Purgatorio (S. C. S. O. 25 Junio 1914).

*Advertencia.*—Según el Decreto de la S. P. A. de 5 de Junio de 1930 deben rezarse en cada visita 6 Padrenuestros, Avemarías y Gloria.

## Gracias de María Auxiliadora

*Ciudadela.*—Octubre 1932.—Hallándose próxima a la muerte una persona para mí muy querida y temiendo que se negara a recibir los Santos Sacramentos, invoqué, con todo mi corazón a la Virgen Auxiliadora rogándole que no permitiera que saliera de este mundo sin los Auxilios de nuestra santa Religión, gracia que me concedió mi celestial Señora, y que públicamente y con toda mi alma le agradezco. Le doy también públicas gracias por otros favores que me concedió.—JOSÉ SALORD.

El Rosario es la mejor manera de orar.  
--San Francisco de Sales.

## De nuestro Colegio

### En nuestro salón de actos

El día 25 del pasado septiembre, un grupo de simpáticos jovencitos, pertenecientes al Oratorio Festivo de San Miguel, hicieron un hermoso ejercicio de declamación en nuestro salón de actos. Pusieron en escena el sentimental cuadro «Derecho de Asilo», en el que se demostraron verdaderos artistas. A continuación deleitaron a los numerosos amigos asistentes con la zarzuelita «Los re-

clutas», cantada con gusto y afinación por los mismos jovencitos, dirigidos por el M. I. Sr. Arcipreste de esta S. I. C., Dr. Sebastián Juan, Director de dicho Oratorio Festivo. Terminaron el acto con el sainete de costumbres ciudadelanas «Porquetjades», que puso un buen punto final al acto y a la satisfacción del público, quién aplaudió a los pequeños artistas, augurándoles grandes triunfos y deseando la repetición de tales actos. Nuestra enhorabuena a los jovencitos y a su Director como también al que es verdadera alma de dicho Oratorio, D. Antonio Seguí.

### Excursión

La última de la temporada veraniega, fué sonada y colosal. La caravana estaba formada por 59 excursionistas, acomodados en tres taxis y un autobús de la Compañía del Sr. Villafranca. A las 7 salieron del Colegio, deteniéndose en Ferrerías para oír la Santa Misa, que celebró el Rdo. Sr. Director del Colegio. A continuación hicieron honor a un apetitoso almuerzo, que el cariño de las madres había preparado para sus hijos: después de ésto se esparcieron por el pueblo, alegrando a los buenos habitantes con sus juegos infantiles, pasando a continuación a terminar la mañana en un pintoresco pinar, hasta el mediodía en que se replegaron de nuevo al-

rededor de la casa parroquial para la comida. Y aquí deberíamos dedicar dos palabritas a la descripción del acto: en un hermoso terrado estaban los niños comiendo alegremente; en el comedor de la casa estaban sentados a la mesa los P. P. Salesianos, el Sr. Ecónomo Rdo. D. Juan Benejam y los señores que dirigían los autos. La animación era extraordinaria, el ruido puede suponerse; pero todo hacía sonreír al amable señor Ecónomo, a su buena hermana y a su cariñosa sobrina, que se deshacían en atenciones y servían a todos, a todos, y disfrutaban en medio de tanto ruido... Después de comer, la caravana se puso en marcha hacia Mercadal, para subir a Monte-Toro a visitar a la Patrona de Menorca: y allí cantaron, y rezaron, y pensaron en su Patria Chica y en la Grande... para todos hubo recuerdos... Sólo una hora permanecieron en la sagrada cumbre, empezando el descenso con la bajada del sol a su ocaso. Enseguida ocuparon los autos que se dirigieron rápidamente a Ferrerías y de aquí a Ciudadela, retornando a sus hogares a las 7 de la tarde... del día 1 del actual.

### Fiesta de la Raza

El Colegio celebró dicha fiesta como día de vacación, conformándose al horario oficial. Por la tarde asistió con sus alumnos al acto de dar el nombre de «Paseo

de la República Argentina» al antiguo Paseo de San Nicolás, aceptando la amable invitación recibida del Sr. Alcalde de este Excelentísimo Ayuntamiento. Asistió numerosísimo público al solemne acto, del que formaban parte nuestros alumnos y muchos Antiguos Alumnos, acompañando al Reverendo Sr. Director del Colegio.

Rezad el Santo Rosario como yo lo rezo siempre, que si Santo Domingo consiguió victoria en su tiempo contra los enemigos de la Iglesia, también nosotros la conseguiremos valiéndonos de las mismas armas.--Pío IX.

## Noticias y Variedades

### ¡Obras son amores!

Hallábase Santo Domingo en Roma, cuando una señora llamada Catalina le oyó predicar sobre el Rosario, y vino a verle para que tuviera a bien inscribirla en la Cofradía de este nombre. Rezaba ella desde entonces cada día el Rosario, pero sin cambiar en nada su género de vida excesivamente mundano: oraba, comulgaba y se preciaba de tener gran devoción a María, al mismo tiempo que asistía a los espectáculos aún los más peligrosos, pretendiendo así conciliar las máximas del

Evangelio con las del mundo. Amonestóla varias veces Santo Domingo y le advirtió que semejante devoción no podía agradar a la Santísima Virgen, a quien ofendía; ni tampoco al mundo, al cual escandalizaba. «*La verdadera devoción a María, le dijo, consiste principalmente en imitar sus virtudes.*» No por esto se enmendó Catalina. Más el Señor se encargó de abrirle El mismo los ojos; pues que, sentándose dicha señora un día a la mesa, vió todos los manjares cubiertos de sangre. Se alza llena de espanto y oye entonces una voz que le dice: «No te sorprendas, porque lo que ves es lo que tu haces diariamente al mezclar mi sangre con las máximas del mundo, puesto que comulgas con el corazón manchado y pretendes honrar a mi Madre en su cofradía, a la vez que la deshonras con tu conducta. Esta será la última prueba que te dé de misericordia; tenlo muy presente y trata de imitar las virtudes de Aquella a quien has ofendido y de hacer penitencia.»

Catalina rompió en un mar de lágrimas y prometió cambiar enteramente de vida. Al día siguiente se presenta a Santo Domingo y, postrada a sus piés, le suplica que la admita en el monasterio de la orden tercera. Fué allí admirable su penitencia y, llena de méritos y virtudes, voló al Cielo a recibir la corona de los bienaventurados

Santo Domingo se complacía en referir el hecho para manifestar que es triste ilusión querer conciliar las prácticas de piedad con las vanidades del mundo.

### Pensemos en los moribundos

Pensemos que pasan de 50 millones las personas que mueren cada año en todo el mundo. Pensemos que cada día salen de este mundo para la eternidad unas 150.000 almas. Pensemos que de esas 150.000, dos terceras partes o sea unos 100.000 no conocen a Jesucristo; de la otra tercera parte o sea de los 50.000 restantes sólo 25.000 son católicos, los otros 25.000 son herejes. Pensemos en la tremenda crisis que para esas almas representa el paso a la eternidad. Pensemos que nuestras oraciones pueden conseguir para muchas de esas almas una gracia salvadora que decidirá su bienaventuranza eterna.

Contamos para ello con el valor de 300.000 Misas que son aproximadamente las que se celebran diariamente en la Iglesia. Es decir, que cada día es doble el número de Misas que se dicen, que el de moribundos que expiran. Ofrezcamos por ello al Eterno Padre, el valor de ese Santo Sacrificio. La santa Iglesia ha enriquecido con 300 días de indulgencia la siguiente jaculatoria: «Dios mío, os ofrezco todas las Misas que hoy se celebren en el mundo ente-

ro a favor de los pecadores que se hallan ahora en la agonía y que hoy mismo han de morir. Que la Sangre preciosísima de Jesús Redentor, les obtenga misericordia.»

### Pequeños héroes

Un niño de 14 años de la costa de Africa en el Golfo de Guinea sintió vivos deseos de hacerse cristiano.

Para ello era necesario trasladarse a Elobey haciendo un largo viaje por mar hasta llegar a aquella isla. El pobre niño no tenía embarcación ni dinero, ni podía comunicar a nadie su pensamiento, porque se lo habrían impedido. Por vía de entretenimiento comenzó a desbastar un tronco y con mucha paciencia consiguió escarbarlo de modo que pudiera acomodarse en él bien o mal.

A media noche, para no ser visto de nadie, echó al mar su flamante canoa, subió a bordo, tomó una paleta de madera que le sirviera a la vez de remo y timón y emprendió la travesía. Después de mucho remar, acompañado y ayudado, sin duda, por su Ángel de la Guarda, llegó a la residencia de los Padres del Corazón de María donde fué admitido en la misión con inmenso consuelo de su alma.

Roguemos por la conversión de los infieles.

---

(Con Censura Eclesiástica)

---

Tip. «María Auxiliadora».—Ciudadela

# Fiesta de las Misiones Católicas

DIA 23 DE OCTUBRE

## Parte Religiosa

*Mañana.*—A las 7 y media, Misa de comunión general, solemnizada con el canto de motetes. A las 10, oficio solemne, dedicado especialmente a la Virgen Auxiliadora, en acción de gracias.

*Tarde.*—A las 3 y media, Instrucción catequística, a la que seguirá la Bendición con el Santísimo.

## Parte recreativa

A las 5 y media de la tarde, velada recreativa, ajustada al siguiente orden:

1. *Himno al Beato Juan Bosco*, apostol de las Misiones Salesianas, coreado por todos los alumnos del Colegio.
2. *Seamos misioneros*, dos palabritas de introducción por un P. Salesiano.
3. *Saludo al Misionero*, poesía declamada por el alumno A. Sastre.
4. *Canto regional*, por el Coro de alumnos del Colegio.
5. *Santa Teresita, eterna Misionera*, soneto por el alumno Martín Bagur.
6. *Mis ahorrillos*, monologuito misional por el niño Antonio Pons.
7. *Canto chino*, interpretado por la Schola Cantorum del Colegio.
8. *Pieza cómica*, por los jovencitos del Oratorio de San Miguel, F. Mascaró, J. Espí y O. Sureda.
9. *Despedida al Beato Fundador* de las Misiones Salesianas.

## Nuestro Auxilio

Dirección: Colegio Salesiano.--Ciudadela

Biblioteca Pública

MAHON

